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SÁBADO

Atleta nogueirense conquista 
vice-campeonato na Seletiva 

Nacional de Judô

O atleta Vinícius Hen-
rique de Campos Mauro, 
de Artur Nogueira, foi 
vice-campeão na categoria 
Sub-18 Pesado (acima de 
90 kg) durante a Seleti-
va Nacional de Base de 
Judô, realizada entre os 

dias 5 e 8 de dezembro, 
no Clube Paineiras do 
Morumbi, em São Paulo. 
Organizado pela Confed-
eração Brasileira de Judô, 
o evento reuniu mais de 
1.400 atletas de todo o 
Brasil e é uma das etapas 

do processo de formação 
das Seleções Brasileiras 
Juvenil e Júnior, além 
de distribuir pontos para 
o Ranking Nacional, que 
define convocações para 
competições internacio-
nais. 
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Prefeitura encerra curso de 
formação continuada de 

professores da Educação 
Infantil
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“Natal Encantado no Berço da Amizade 
2024”: Programação termina neste fim 
de semana com atrações culturais e 

musicais  

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Sec-
retaria de Educação, real-
izou na última quarta-feira 
(11/12) o encerramento do 
curso de formação con-
tinuada de professores da 
Educação Infantil, pro-

movido ao longo do ano 
letivo de 2024. 

A iniciativa faz parte 
do programa LEEI – Lei-
tura e Escrita na Edu-
cação Infantil, vinculado 
ao Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada 

(CNCA), do Ministério 
da Educação (MEC). O 
LEEI é um programa de 
formação continuada que 
visa aprimorar o trabalho 
pedagógico com leitura, 
escrita e oralidade na ed-
ucação infantil.

Câmara de Artur Nogueira: Composição de 
2025-2028 é alterada após cassação de 

vereadores do Podemos
Após a anulação da 

candidatura da chapa 
Podemos pela Justiça 
Eleitoral, os dois ver-
eadores eleitos pelo par-
tido perderam suas ca-

deiras. 
Com a decisão, Hen-

rique Teles (MDB) e 
Nando do Gás (PSDB) 
assumirão os postos, al-
terando a composição 

final do legislativo mu-
nicipal. 

A nova composição 
marca o início de um 
mandato com repre-
sentatividade diversa, 

fortalecendo o cenário 
político do município. 

Confira a lista dos ver-
eadores que tomarão 
posse em 1º de janeiro 
de 2025: Beto Baiano 

(PRD); Guilherme Carli-
ni (MDB); Cicinho (Re-
publicanos); Neidão do 
Gás (PP); Miltinho Tur-
meiro (União); Batista do 
Bar (PRD); Henrique Te-

les (MDB); Ricardo Rieli 
Duzzi (PSDB); Professor 
Tiago Vigna (PSD); Zé 
Pedro Paes (PSD); Cris 
da Saúde (PL); Nando do 
Gás (PSDB).

O “Natal Encantado no 
Berço da Amizade” se en-
cerra neste fim de semana 
com várias atrações cultu-
rais e musicais. O evento 
promovido pela Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria de Cul-
tura & Turismo, apresenta 
uma série de atividades 

culturais e artísticas para 
celebrar o espírito natali-
no. 

Entre os dias 12 e 22 
de dezembro, morado-
res poderão desfrutar de 
atrações musicais, dança e 
momentos especiais com 
a presença do Papai Noel.

Continuando a pro-

gramação da segunda se-
mana neste sábado, dia 
21 de dezembro, acontece 
a apresentação do espe-
táculo de balé “Wish – O 
Poder das Estrelas”, às 
19h30. Logo após, o DJ 
Pintado anima o público 
com um set de flashback 
às 20h.

IPTU e IPVA vêm aí: entenda se 
vale mais pagar à vista ou parcelar

O mês de dezembro é 
marcado pelo reajuste de 
dois impostos conhecidos 
dos brasileiros: o IPTU e 
o IPVA. De acordo com 
o professor de Contabili-
dade da Fundação Esco-
la de Comércio Álvares 
Penteado (FECAP), Tiago 
Slavov, para o contribu-

inte medir se é melhor 
pagar à vista ou parcelo, 
é preciso levar em conta a 
mesma regra de comprar 
um bem em uma loja.

 Primeiro, para pagar 
à vista, o contribuinte 
deve ter condições para 
pagar à vista, ou seja, 
dinheiro na mão, não 

possuir outras dívidas, 
nem precisar fazer um 
“empréstimo” para ter 
a quantia necessária. 
Se o contribuinte tem o 
dinheiro para pagar à 
vista, o que determinará 
se será vantajoso pagar 
à vista é comparar o de-
sconto .
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ARTIGOs

Planos de saúde e a nova política de 
preços, rescisão contratual e reajustes 

2025 será o ano da consolidação do 5G 
no Brasil

SP na COP29

Natália Soriani*

A Agência Nacio-
nal de Saúde Suple-
mentar (ANS) apresen-
tou, recentemente, um 
conjunto de propostas 
que podem redefinir o 
cenário da saúde suple-
mentar no Brasil. As 
mudanças visam tor-
nar o setor mais trans-
parente e previsível 
para os consumidores, 
ao mesmo tempo que 
buscam evitar práticas 
abusivas por parte das 
operadoras. Os pontos 
essenciais são: reajuste 
de planos coletivos; me-
canismos financeiros 
de regulação, como co-
participação e franquia; 
venda de planos online; 
e a revisão técnica de 
preços de planos indi-
viduais/familiares. 

Uma das mudanças 

mais significativas diz 
respeito aos reajustes 
dos planos coletivos. 
Atualmente, esses pla-
nos não possuem um 
teto definido, o que gera 
incertezas e, muitas 
vezes, aumentos exces-
sivos para os consum-
idores. A ANS propõe 
uma nova metodologia 
de cálculo, que inclu-
iria o agrupamento de 
mais beneficiários para 
diluir riscos. Isso pode-
ria evitar reajustes de-
sproporcionais, partic-
ularmente em contratos 
com até 29 vidas, que 
passariam a considerar 
até mil beneficiários de 
uma mesma operadora.

Outra proposta cru-
cial é a proibição da 
acumulação de índices 
financeiros e de sinis-
tralidade no cálculo do 
reajuste. As operadoras 

precisarão optar por um 
dos dois, com o objetivo 
de fornecer ao consum-
idor uma visão mais 
clara e compreensível 
do cálculo dos reajustes.

A ANS também está 
revisando as regras para 
rescisão de contratos, 
estipulando que can-
celamentos só poderão 
ocorrer no aniversário 
do plano, com aviso 
prévio de 60 dias. Esta 
medida visa evitar que 
os beneficiários sejam 
pegos de surpresa e dá-
lhes tempo suficiente 
para procurar alterna-
tivas no mercado.

Em relação à copar-
ticipação, a ANS sugere 
que o consumidor pa-
gue no máximo 30% por 
procedimento. Além 
disso, os custos anu-
ais de coparticipação 
não poderão ultrapas-

sar o equivalente a 3,6 
mensalidades. Essas 
alterações pretendem 
proteger o consumi-
dor de despesas ex-
cessivas e garantir que 
tratamentos essenciais, 
como terapias crônicas 
e tratamento oncológi-
co, estejam isentos de 
coparticipação.

A proposta tam-
bém inclui a obrigação 
de que as operadoras 
ofereçam opções de 
contratação online para 
planos individuais, co-
letivos por adesão e em-
presariais para MEIs. 
Essa mudança busca 
aumentar o acesso e a 
conveniência para os 
consumidores.

As propostas da 
ANS já estão causando 
repercussão no mer-
cado. A Fenasaúde 
demonstrou preocu-

pação, alegando que 
essas mudanças podem 
impactar a sustentabi-
lidade das operadoras 
e aumentar os desafios 
para garantir o acesso 
à medicina privada. 
A Hapvida, uma das 
grandes operadoras, 
viu suas ações caírem 
significativamente após 
o anúncio, refletindo a 
apreensão do mercado.

A consulta públi-
ca, que ocorrerá en-
tre 19 de dezembro e 3 
de fevereiro, será uma 
oportunidade para que 
todos os interessados 
possam discutir e con-
tribuir com as propos-
tas. Além disso, au-
diências públicas estão 
programadas para o 
final de janeiro de 2025, 
onde serão realizadas 
discussões detalhadas. 
A implementação das 

novas regras está pre-
vista para começar em 
janeiro de 2026, caso 
sejam aprovadas.

Essas mudanças 
propostas pela ANS 
são parte de um esforço 
contínuo para equili-
brar o setor de saúde 
suplementar no Brasil. 
Ao buscar maior trans-
parência e controle so-
bre os reajustes, a Agên-
cia espera criar um am-
biente mais justo para 
os consumidores, ao 
mesmo tempo que de-
safia as operadoras ao 
criar um padrão mais 
rigoroso de práticas 
comerciais.

*Natália Soriani é 
advogada especialista 
em Direito Médico e 
da Saúde e sócia do es-
critório Natália Soriani 
Advocacia

*Por Thiago Priess 
Valiati

Estamos chegando ao 
fim de 2024, ano em que 
o 5G completou dois anos 
no Brasil. Hoje, o 5G está 
presente em quase 600 
municípios, sendo que a 
infraestrutura necessária 
já se estendeu a mais de 
800 cidades, contemp-
lando mais de 60% da 
população. As projeções 
do governo federal são de 
que o 5G deve adicionar 
aproximadamente 0,5% 
ao PIB do país ao ano, 
considerando o aumen-
to de produtividade e 
as novas oportunidades 
de negócio em setores 
variados como indústria, 
saúde, educação, agricul-
tura e logística. A partir de 
2025, assistiremos uma 
aceleração dos benefícios 
gerados pelo 5G, que após 
o período de implantação, 
vai se consolidar no país.

Em média, a veloci-
dade do 5G no país está 
em torno de 450 Mbps, 
o que coloca o Brasil em 
destaque em rankings 
sobre a eficiência das 

conexões. Mais do que a 
infraestrutura existente, 
a consistência do serviço 
será fundamental para 
que o 5G realmente con-
siga entregar as vanta-
gens prometidas para os 
diversos setores, espe-
cialmente em relação às 
novas tecnologias que 
dependem da alta veloci-
dade contínua.

A necessidade de con-
stância se deve, sobretu-
do, à troca de informações 
entre máquinas, por meio 
da Internet das Coisas 
(IoT). Estamos falando de 
equipamentos enviando 
dados entre si a todo o 
momento. Isso requer 
uma velocidade de conex-
ão elevada e ininterrupta 
para garantir que as infor-
mações sejam atualizadas 
em tempo real. É isso que 
setores como indústria, 
agronegócio, logística e 
outros segmentos espe-
ram obter do 5G. Mais 
do que o aumento por 
si do volume de acessos 
de máquinas, é preciso 
garantir a sua qualidade.

O combo de alta ve-
locidade e baixa latência 

visa oferecer uma veloci-
dade muito elevada, que 
seria equivalente às de 
conexões físicas. É a par-
tir da implementação pro-
gressiva do 5G no país que 
muitas tecnologias que 
são faladas atualmente 
podem se consolidar, 
como a Inteligência Ar-
tificial, além da Internet 
das Coisas, que permitem 
mais automação, eficiên-
cia e avaliação de grandes 
volumes de dados para 
empresas de diversos seg-
mentos econômicos.

 A necessidade de in-
vestimento em infraestru-
tura

O investimento em 
infraestrutura por parte 
das operadoras de telefo-
nia móvel será determi-
nante para garantir que a 
expansão do 5G cumpra 
os seus cronogramas e 
atinja os resultados espe-
rados tanto pelas empre-
sas quanto pelas pessoas 
físicas. Nesse contexto, a 
Agência Nacional de Tele-
comunicações (Anatel) 
segue uma agenda para 
os próximos anos:

Até julho de 2025, o 

foco está no atendimento 
dos municípios com pop-
ulação igual ou superior a 
500 mil habitantes. Espe-
ra-se uma antena a cada 
10 mil habitantes;

Até julho de 2026, 
o objetivo se volta às ci-
dades com mais de 200 
mil habitantes: uma an-
tena para cada 15 mil 
pessoas;

Até julho de 2027, o 
atendimento será desti-
nado a municípios com 
mais de 100 mil habi-
tantes, seguindo a pro-
porção de uma antena a 
cada 15 mil pessoas;

Até julho de 2029, 
100% da população lo-
calizada em cidades com 
mais de 30 mil habitantes, 
mantendo o padrão de 
uma antena a cada 15 mil 
pessoas.

Nesse contexto, o 5G, 
de forma gradativa, deve 
se estender para as ci-
dades de maior para o 
menor porte – além, é 
claro, de regiões mais 
afastadas, caso de pro-
priedades rurais. Para 
sentir este benefício, os 
smartphones e outros 

dispositivos conectados 
também devem contar 
com uma tecnologia con-
dizente. Quanto mais 
desenvolvida a infraestru-
tura de um país, como 
um serviço de 5G de alta 
velocidade e qualidade, 
mais desenvolvimento 
socioeconômico isso gera 
para o Brasil. Um finan-
ciamento mais elevado 
em infraestrutura é ca-
paz de proporcionar, por 
exemplo, crescimento no 
número de empregos e 
significar uma melhoria 
na qualidade de vida dos 
cidadãos.

Além disso, o investi-
mento na infraestrutura, 
como o serviço de teleco-
municações, gera um cic-

lo virtuoso, pois um baixo 
estoque de infra consiste 
em um impeditivo para 
o próprio crescimento 
do ambiente negócios. 
Quanto mais desenvolvi-
da a infraestrutura, mais 
capital será investido. 
Assim, a importância da 
implantação do 5G é in-
discutível para a econo-
mia brasileira.

*Thiago Priess Val-
iati é advogado, sócio do 
escritório Razuk Barreto 
Valiati, doutor em direito 
administrativo pela Uni-
versidade de São Paulo 
(USP) e vice-presidente 
do Instituto Brasileiro 
de Direito Regulatório 
(IBDRE).

O que você plantou para colher em 
2025?

*Everaldo de Deus

A cada início de ano, 
abre-se um novo ciclo, 
trazendo consigo per-
spectivas de mudanças 
que começam a ser ras-
cunhadas dia a dia, com 
contagem regressiva. É a 
partir disso que te convi-
do a refletir: nada existe 
sem a marca do tempo, 
é ele que nos permite a 
grande jornada.

Entretanto, é co-
mum as pessoas dese-
jarem momentos de feli-
cidade e realizações pes-
soais ou coletivas ao ano 
vindouro. E esse desejo 
é apenas um ponto de 

partida! As festas de 
confraternizações não 
estão ligadas somente 
a esta mudança de ci-
clo, elas são, também, 
pulsões inconscientes se 
expressando em desejos 
de melhorias no novo 
ciclo. Assim, o homem 
marcha tecendo seus 
projetos e sonhos no 
tapete existencial.

É curioso pensar que 
cada passo que perde 
contato com o chão vira 
passado, e em cada pas-
sado deixamos algu-
mas pegadas de nossa 
história – e que muitas 
vezes resistem ao tempo. 
Aí está a grande magia 

da existência, a resistên-
cia sobre as dificuldades 
encontradas no camin-
ho. Muitos superam, 
mas outros levam sem-
pre a mesma narrativa 
para se iludirem com 
os mesmos dramas e 
suas consequências, 
projetando-a ao “novo 
ano” ... Já parou para 
notar que o passado 
pode se repetir com a 
mesma intensidade de 
uma novidade?  

Diante dessa per-
spectiva, é relevante 
questionarmos: o que 
nos aguardará em um 
ano que inicia? Talvez 
essa seja umas das per-

guntas mais intrigantes 
que sempre ecoa quan-
do se fala em previsões. 
Porém, fazendo uma 
analogia sobre a Lei de 
“causa e efeito”, podere-
mos ter uma pálida ideia 
que vislumbra um “novo 
cenário”. Tudo o que 
virá de novo está relacio-
nado às nossas atitudes 
na vida prática, sejam 
elas positivas ou nega-
tivas, trazendo sempre 
suas consequências.

Somos responsáveis 
por tudo aquilo que cria-
mos e damos vida. Mui-
tas vezes sofremos por 
não encontrarmos uma 
fórmula que aniquile a 

consequência de uma 
ação adoecida, por ex-
emplo.

Destarte, vivamos 
com intensidade a cada 
oportunidade que o 
universo nos permita. 
Pratiquemos ações que 
façam as pessoas não 
só terem um simples 
contato conosco, mas 
que saiam desse encon-
tro pessoas melhores. 
Dessa forma, podere-
mos ser mais úteis ao 
propósito do universo e 
adquirir algum “capital 
para trocar”, com a fór-
mula que irá destruir a 
consequência de uma 
ação doentia que por-

ventura possa existir, 
para usufruirmos por 
alguns momentos da 
vida em sua plenitude.  
Que o ano de 2025 nos 
transborde de desejos 
e nos enxarque de real-
izações, que possamos 
acumular muito capital 
imaterial para a grande 
jornada por vir.

Everaldo de Deus 
é psicanalista clínico, 
pedagogo mestre em 
Educação e especialista 
em Neuropsicopedago-
gia. Também é poeta e 
escritor, e assina o livro 
de reflexões Banquete 
das Ideias.
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LEGISLATIVO: A nova composição marca o início de um mandato com representatividade diversa, fortalecendo o cenário político do 
município.

Rota das Bandeiras prevê a passagem de 1,2 milhão 
de veículos pelo Corredor Dom Pedro durante o 

período de Nata

Câmara de Artur Nogueira: 
Composição de 2025-2028 é alterada 

após cassação de vereadores do 
Podemos

Da Redação

A Concessionária Rota 
das Bandeiras, empresa 
responsável pela admin-
istração do Corredor Dom 

Pedro de rodovias, prevê 
a passagem de quase 1,2 
milhão de veículos du-
rante o período de Natal. 
A Operação Especial da 
Concessionária terá início 

nesta sexta-feira, dia 20 de 
dezembro, e se estenderá 
por sete dias, até o dia 26.

No primeiro dia de Op-
eração, a Concessionária 
prevê a passagem de 253 
mil veículos. O maior mov-
imento em todo o Corredor 
será na D. Pedro I (SP-065), 
utilizada pelos motoristas 
da Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) que 
irão seguir rumo às praias 
do Litoral Norte do Estado 
e também na conexão com 
importantes vias, como 
Anhanguera (SP-330), 
Fernão Dias (BR-381) e 
Dutra (BR-116).

A expectativa da Con-
cessionária é de que o trân-
sito se intensifique a partir 

das 15h, com grande fluxo 
de veículos até às 21h. No 
sábado pela manhã, e du-
rante toda a segunda-feira, 
dia 23, a Rota das Bandei-
ras também prevê movi-
mento intenso. O fluxo de 
retorno do Natal deverá 
se concentrar na tarde de 
Natal, dia 25, e durante 
todo o dia 26.

Para garantir a se-
gurança dos motoristas 
e as boas condições de 
tráfego, a Rota das Bandei-
ras posicionará guinchos 
e ambulâncias em pon-
tos estratégicos durante 
o período. A medida tem 
como objetivo assegurar 
a rapidez no atendimen-
to a socorros médicos e 

mecânicos. A operação ain-
da contará com o apoio da 
Polícia Militar Rodoviária 
(PMRv) e da Agência de 
Transportes do Estado de 
São Paulo (Artesp).

Toda movimentação 
será acompanhada de 
forma ininterrupta pe-
las 95 câmeras do Centro 
de Controle Operacional 
(CCO) da Concessionária. 
Além disso, sete viaturas 
percorrerão as rodovias 
do Corredor Dom Pedro 
de forma ininterrupta, 
24 horas por dia, para 
prestar auxílio aos motor-
istas que precisarem de 
atendimento. As obras de 
melhoria serão suspensas 
para garantir a boa fluidez 

nas vias. Apenas reparos 
emergenciais serão realiza-
dos no período.

Os motoristas que pre-
cisarem de auxílio ou in-
formações devem entrar 
em contato com a Rota 
das Bandeiras por meio do 
telefone 0800-770-8070. 
A ligação é gratuita e o 
Serviço de Atendimento do 
Usuário (SAU) da Conces-
sionária funciona 24 horas. 
Os motoristas também 
podem enviar uma men-
sagem via WhatsApp para 
o número e ingressarem no 
Canal da Concessionária, 
para receber informações 
atualizadas sobre as 
condições de tráfego no 
Corredor Dom Pedro.

Após a anulação da can-
didatura da chapa Podemos 
pela Justiça Eleitoral, os 
dois vereadores eleitos pelo 
partido perderam suas ca-
deiras. 

Com a decisão, Henrique 
Teles (MDB) e Nando do 
Gás (PSDB) assumirão os 

postos, alterando a com-
posição final do legislativo 
municipal. 

A nova composição mar-
ca o início de um mandato 
com representatividade di-
versa, fortalecendo o cenário 
político do município.

Confira a lista dos ver-

eadores que tomarão posse 
em 1º de janeiro de 2025:

Beto Baiano (PRD)
Guilherme Carlini 

(MDB)
Cicinho (Republicanos)
Neidão do Gás (PP)
Miltinho Turmeiro 

(União)

Batista do Bar (PRD)
Henrique Teles (MDB)
Ricardo Rieli Duzzi 

(PSDB)
Professor Tiago Vigna 

(PSD)
Zé Pedro Paes (PSD)
Cris da Saúde (PL)
Nando do Gás (PSDB)

Serviço de acolhimento a mulheres vítimas 
de violência cresce 35%

Da Redação

O Governo de SP, por 
meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
(SEDS), aumentou em 
35% a capacidade de acol-
himento para mulheres 
vítimas de agressões. 
Desde o início da atual 
gestão, a quantidade de 
abrigos desse tipo passou 
de 31 para 42 unidades. 

Para tanto, entre investi-
mento e custeio, a SEDS 
aplicou R$ 9,6 milhões 
nesses serviços no biênio 
2023-2024.

“ E s s a  a m p l i a ç ã o 
dos abrigos para mul-
heres vítimas de vi-
olência reflete o nosso 
comprometimento com 
essa questão”, afirma a 
secretária de Desenvolvi-
mento Social, Andrezza 

Rosalém. “Nosso foco 
é acolher e dar suporte 
para que essas mulheres 
ganhem autonomia e 
possam tocar suas vidas 
longe dos agressores”, 
complementa.

Nesses abrigos, cuja 
localização é sigilosa, as 
mulheres e seus filhos 
menores de 18 anos po-
dem permanecer por seis 
meses, prorrogáveis pelo 

mesmo período. Longe 
de seus agressores, elas 
recebem moradia e ali-
mentação, além de serem 
encaminhadas para trat-
amento de saúde e ori-
entadas sobre trabalho e 
renda. O objetivo é que 
possam se reorganizar 
profissional e financeira-
mente rumo à autonomia 
para não serem obriga-
das a retornar ao con-

vívio com o agressor.
Esses serviços pos-

suem a finalidade de 
atender mulheres sob 
ameaça ou risco à sua in-
tegridade física em razão 
de violência doméstica 
e familiar, causadora de 
lesão, sofrimento físico, 
sexual, psicológico ou 
dano moral.  

Em articulação com 
a rede de serviços so-

cioassistenciais das de-
mais políticas públicas 
e do sistema de Justiça, 
a SEDS trabalha para 
que sejam garantidos a 
essas mulheres também 
atendimento jurídico e 
psicossocial e acesso a 
benefícios sociais, in-
clusive para filhos e/ou 
dependentes que estiver-
em sob sua responsabil-
idade.

Da Redação

O Brasil registrou qua-
se 7 milhões de casos ??de 
dengue desde o começo 
do ano, segundo o Painel 
de Monitoramento das 
Arboviroses do Ministério 
da Saúde. Desses, mais de 
2 milhões de casos e quase 
2 mil óbitos ocorreram em 
São Paulo.

Embora em 2024 o 
pico de casos tenha ocor-
rido entre os meses de 
abril e maio, e os números 
recentes tenham apresen-
tado queda, há a possibi-
lidade de que a incidência 
da infecção volte a aumen-
tar a partir deste mês de 
dezembro, com a chegada 
do verão e o aumento das 
chuvas.

Nesse cenário, o Sis-
tema Único de Saúde 
(SUS), por intermédio 
das equipes de Vigilância 
e com o apoio do Progra-
ma Ambientes Verdes e 
Saudáveis (PAVS), segue 

intensificando ações pre-
ventivas para a população. 
Profissionais como agen-
tes comunitários de saúde 
(ACS), agentes de pro-
moção ambiental (APA), 
enfermeiros, auxiliares de 
enfermagem e médicos se 
mantêm na linha de fren-
te, orientando e realizando 
intervenções com as co-
munidades.

“As Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) e suas 
equipes atuam tanto no 
atendimento nas próprias 
unidades como nas visi-
tas domiciliares. Quando 
necessário, realizam tam-
bém bloqueios e varre-
duras nas áreas mais afe-
tadas. O PAVS, por meio 
dos APAs, auxilia ainda 
em atividades educativas, 
como rodas de conversa, 
palestras, jogos e apresen-
tações teatrais para a cons-
cientização”, afirma Bruno 
Saito, gestor ambiental do 
CEJAM - Centro de Estu-
dos e Pesquisas “Dr. João 

Amorim”.
Entre janeiro e dezem-

bro de 2024, as unidades 
gerenciadas pelo CEJAM, 
em parceria com a Secre-
taria Municipal da Saúde 
de São Paulo (SMS-SP), 
registraram cerca de 62,5 
mil pacientes com diag-
nóstico positivo para den-
gue.

“Após o atendimento 
médico e a confirmação 
por meio de teste, anun-
ciamos ao Sistema de In-
formações de Agravos de 
Notificação, a partir do 
preenchimento de uma 
ficha, que é encaminhada 
para a Unidade de Vigilân-
cia em Saúde (UVIS) re-
gional dentro de um prazo 
de 24 horas. Essa, por sua 
vez, pode determinar a re-
alização de um bloqueio 
na área residencial do pa-
ciente, para evitar trans-
missão, a depender do 
caso”, complementa Dion 
Carvalho, supervisor de vi-
gilância da organização.

O bloqueio abrange 
um raio de 150 metros ao 
redor da casa do pacien-
te, incluindo imóveis re-
sidenciais, comerciais e 
terrenos. “Normalmente, 
a equipe se dirige ao ende-
reço e realiza visitas a to-
dos os imóveis nesse raio. 
Verificamos calhas, ralos, 
caixas d’água, recipien-
tes de água para animais, 
quintais, entre outros lo-
cais, em busca de criadou-
ros e larvas do mosquito 
transmissor da dengue”, 
detalha Michele Assunção, 
também gestora ambien-
tal do CEJAM.

As ações de bloqueio vi-
sam controlar o avanço da 
doença e reforçar a impor-
tância da prevenção, espe-
cialmente em áreas onde 
os surtos têm sido mais 
severos. 

Tecnologia e mutirão 
para enfrentar esse velho 
inimigo

Na zona Sul de São 
Paulo, a UBS Jardim 

Nakamura, gerenciada 
pelo CEJAM em conjunto 
com a SMS-SP, está ado-
tando uma nova ferramen-
ta digital para reforçar a 
prevenção da dengue: um 
mapa interativo. A partir 
da plataforma My Maps, 
a equipe consegue acom-
panhar em tempo real os 
locais de risco no território 
da unidade.

O projeto, que foi ini-
ciado em 2023, sinaliza 
pontos críticos, áreas de 
difícil acesso e locais onde 
há resistência às orienta-
ções, por exemplo. “Per-
cebemos a necessidade de 
monitorar os pontos de 
risco com mais precisão e 
criar estratégias para redu-
zir os casos, que estavam 
atingindo altos níveis. Foi 
assim que começamos a 
desenvolver o mapa, e esse 
trabalho vem dando muito 
certo”, destaca Alexandre 
Neves, APA da unidade e 
idealizador da iniciativa.

Para esse verão, os es-

forços serão ainda maio-
res, a partir de uma for-
ça-tarefa em todos os 
territórios em que as uni-
dades de saúde adminis-
tradas pelo CEJAM estão 
localizadas, incluindo a do 
Jardim Nakamura.

“Essa ação direciona 
toda a equipe para áreas 
críticas, com o propósito 
de bloquear ainda mais a 
presença de criadouros e 
larvas, especialmente em 
locais onde há maior inci-
dência de casos positivos 
ou situações problemáti-
cas”, incrementa a gestora 
ambiental Michele.

O mutirão, que pode 
durar até nove dias, envol-
verá um trabalho intenso 
para promover o fecha-
mento completo de áreas 
com foco. Durante esse 
período, terrenos serão 
inspecionados, serão reali-
zadas vistorias nos domicí-
lios e a população receberá 
orientações específicas so-
bre medidas de prevenção.

Dengue: SUS intensifica combate aos focos 
em SP durante o verão
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EDUCAÇÃO: Encerramento do curso LEEI celebra ano de aprendizado e valorização dos educadores de Artur Nogueira

Prefeitura encerra curso de formação 
continuada de professores da Educação Infantil

“Dia D do Mundo do Theo” apresenta as ações 
inclusivas realizadas nas escolas de Santo 

Antônio de Posse

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educação, 
realizou na última quar-
ta-feira (11/12) o encer-
ramento do curso de 
formação continuada de 
professores da Educação 
Infantil, promovido ao 
longo do ano letivo de 
2024. 

A iniciativa faz parte 
do programa LEEI – Lei-
tura e Escrita na Edu-
cação Infantil, vinculado 
ao Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada 
(CNCA), do Ministério da 

Educação (MEC).
O LEEI é um programa 

de formação continua-
da que visa aprimorar o 
trabalho pedagógico com 
leitura, escrita e orali-
dade na educação infantil. 
Desenvolvido em parceria 
com universidades públi-
cas, o programa contou, 
em Artur Nogueira, com 
o apoio da UNESP. 

Durante o ano, pro-
fessores e coordenadores 
pedagógicos participaram 
de encontros periódicos 
mediados por formadoras 
municipais, selecionadas 

pela universidade parcei-
ra. As responsáveis pela 
condução das atividades 
no município foram as 
professoras Joandra Drein 
Cajueiro, Fabienne Ri-
beiro Araújo de Souza, 
Camila Franciele Leite e 
Tainá Bervint.

O evento de encerra-
mento contou com apre-
sentações culturais e par-
ticipações especiais, desta-
cando-se a contadora de 
histórias Prof.ª Damares 
Venâncio, o cantor Will 
Duka, a palestrante Prof.ª 
Rose Kreitlow Proença e 

a pequena bailarina Isa-
dora.

Estiveram presentes 
no evento a diretora ger-
al de Educação Infantil, 
Cristiane Prado, a diretora 
geral de Ensino Funda-
mental, Simone Strassa 
Miranda, e a articuladora 
municipal do CNCA, Carla 
Duzzi, além das forma-
doras e das professoras 
concluintes do curso.

A secretária de Edu-
cação, Débora Sacilotto, 
destacou a importância 
da formação continuada 
para os profissionais da 

educação infantil, afir-
mando: “Esses momentos 
formativos são cruciais 
para garantir que nossas 
crianças tenham acesso 

a uma educação de qual-
idade, que não só trans-
mita conhecimento, mas 
também prepare para a 
vida em sociedade”.

Professores,  estu-
dantes e familiares esti-
veram reunidos durante 
o Dia D do Mundo do 
Theo realizado no mu-

nicípio de Santo Antônio 
de Posse. O evento ocor-
reu simultaneamente 
nas sete escolas do mu-
nicípio e envolveu 1.529 

alunos da educação in-
fantil ao 5º ano.

Durante o encontro, 
houve exposições de tra-
balhos realizados duran-
te o semestre e reunião 
de pais, marcando a fi-
nalização das ações do 
projeto – que inovou a 
dinâmica educacional no 
município, com o objeti-
vo de facilitar a inclusão 
de estudantes autistas.

A iniciativa foi bem 
avaliada pela Secretaria 
Municipal de Educação, 
que destacou o trabalho 
e engajamento dos pro-
fessores. O projeto O 

Mundo do Theo parte do 
princípio de que todas as 
pessoas são únicas e têm 
as suas singularidades, 
p r o p o n d o  f o m e n t a r 
um aprendizado coleti-
vo, onde os familiares 
também são agentes da 
transformação.

Por isso, o foco do 
projeto não é a criança 
com o Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
mas toda a rede de pes-
soas que se relacionam 
com este aluno, ou seja, 
toda a comunidade es-
colar.

O projeto pedagógico 

inclusivo, da Editora 
Galeria das Letras, está 
baseado em um kit ped-
agógico que aborda o 
mundo de um menino 
(Theo) autista e mos-
tra que – por meio do 
respeito, da empatia e 
da inclusão – a família, 
alunos e professores 
conseguem proporcio-
nar para ele um ambi-
ente saudável e inclu-
sivo.

Conforme previsto na 
Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC), com 
“O Mundo do Theo”, os 
professores são prepa-

rados para incentivar 
habilidades para que 
as crianças, seus famil-
iares e a comunidade 
escolar possam desen-
volver uma comunicação 
assertiva, com senso 
de comunidade e civili-
dade; empatia e estado 
de presença, inclusão e 
aceitação; cooperação e 
responsabilidade social; 
resiliência, respeito e 
pertencimento; super-
ação do capacitismo; 
redução de situações 
de bullying e da evasão 
escolar; leitura, inter-
pretação e escrita.

Curso de Colheita e Comercialização de manga
De Cosmópolis

Nos dias 12 e 13 de 
dezembro, aconteceu o 
curso de Fruticultura Bási-
ca: Manga – Colheita e 
Comercialização.

Essa ação foi uma re-
alização da Prefeitura de 
Cosmópolis, por meio da 
Secretaria Municipal da 
Agricultura e Meio Ambi-

ente (SAMA), e em parce-
ria com o SENAR (Serviço 
Nacional de Aprendiza-
gem Rural) e o Sindicato 
Rural de Campinas.

Realizado na Chácara 
Talismã, bairro rural Qui-
lombo e ministrado pelo 
instrutor do SENAR Diogo 
Shinohara, o curso teve 
como objetivo propiciar 
a aprendizagem e capaci-

tação, visando desenvolv-
er o potencial empreend-
edor dos participantes 
produtores, proprietários 
e trabalhadores rurais.

Foram ministradas 
e realizadas técnicas 
econômicas e ecológicas, 
práticas corretas de col-
heita e pós-colheita, que 
resultam na qualidade, 
no sabor e aparência das 

frutas produzidas corre-
tamente, além de propor-
cionar ao consumidor, um 
produto bastante atrativo 
resultando nas certifi-
cações nacionais e inter-
nacionais.

Os participantes totali-
zando 16 alunos receberão 
gratuitamente material 
didático e certificado de 
conclusão do curso.

De Cosmópolis

O Programa Autono-
mia e Renda Petrobras, em 
parceria com os Institutos 
Federais e o Senai, abriu 
novas oportunidades para 
a formação profissional.

A iniciativa oferece 34 
cursos de qualificação pro-
fissional, com foco em pre-
parar os participantes para 

atender às demandas da 
Parada da Refinaria.

Os cursos são total-
mente gratuitos, desde a 
inscrição até a conclusão, 
e abrangem formação em 
nível técnico e profissiona-
lizante.

Inscrições e seleção
Os interessados devem 

realizar ou atualizar seu 
cadastro no Portal de Ins-

crições do Projeto Autono-
mia e Renda, acessível pelo 
link: https://autonomiae-
renda.com.br/.

A seleção será feita por 
meio de um Sorteio Públi-
co Eletrônico, com priori-
zação para candidatos de 
baixa renda, sem vínculo 
formal de emprego e per-
tencentes a grupos mino-
rizados.

Programa Autonomia e 
Renda Petrobras



Sabado, 21 de Dezembro de 2024 - 5www.jornalmais.net Jornal mais

FINANÇAS: Entenda se vale mais pagar à vista ou parcelar

De Cosmópolis

Representada pela 
secretária de Indústria 
e Comércio, Fabiana 

Dester, e pela equipe 
do Sebrae Cosmópolis, 
a prefeitura participou 
hoje em São Paulo, do 
Prêmio Selo Sebrae de 

Referência em Atendi-
mento Nacional.

O município foi re-
conhecido com o Selo 
Prata, uma conquista 

que reforça o trabalho 
realizado no apoio aos 
empreendedores lo-
cais.

A equipe do Sebrae 

Cosmópolis tem se 
destacado no atendi-
mento, auxiliando na 
formalização de MEIs 
e em demandas essen-

ciais no desenvolvi-
mento das empresas, 
gerando emprego e 
renda para a popula-
ção.

Prêmio Selo Sebrae de Referência em 
Atendimento Nacional

IPTU e IPVA vêm aí: entenda se vale mais 
pagar à vista ou parcelar

O mês de dezembro é 
marcado pelo reajuste de 
dois impostos conhecidos 
dos brasileiros: o IPTU e 
o IPVA. De acordo com 
o professor de Contabi-
lidade da Fundação Es-
cola de Comércio Álvares 
Penteado (FECAP), Tiago 
Slavov, para o contribu-
inte medir se é melhor 
pagar à vista ou parcelo, 
é preciso levar em conta a 
mesma regra de comprar 
um bem em uma loja.

Primeiro, para pagar à 
vista, o contribuinte deve 
ter condições para pagar à 
vista, ou seja, dinheiro na 
mão, não possuir outras 
dívidas, nem precisar faz-
er um “empréstimo” para 
ter a quantia necessária. 
Se o contribuinte tem 
o dinheiro para pagar 
à vista, o que determi-
nará se será vantajoso 
pagar à vista é comparar 

o desconto oferecido pelo 
governo pelo que o con-
tribuinte pode ganhar em 
uma aplicação financeira 
“conservadora”.

“Se o governo oferece 
um desconto de 3%, mas 
o contribuinte consegue, 
por exemplo, ganhar 4% 
no período aplicando o 
dinheiro, pagar à vista 
fará que ele ‘perca’ 1% 
do valor. O cálculo não 
é simples de se fazer, 
pois a remuneração das 
aplicações, por exemplo, 
é variável, e imposto está 
sendo pago agora”, expli-
ca Slavov.

OS IMPOSTOS
O professor da FECAP 

conta que os chamados 
“tributos sobre o patrimô-
nio” no Brasil, sendo os 
mais conhecidos o IPTU e 
IPVA, nasceram em 1891.

No começo, eram im-
postos estaduais. Em 

1934, a receita do IPTU 
passou a pertencer aos 
municípios. No caso do 
IPVA, embora a adminis-
tração seja estadual, 20% 
do que é arrecadado vai 
para o FUNDEB (Fundo 
de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação 
Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Ed-
ucação), 40% ficam com 
o Estado e 40% com o 
município.

 “É importante men-
cionar isso porque muitos 
acham que o IPVA é ape-
nas para conservação das 
vias públicas, o que não é 
verdade. Além dos 20% 
que vão para a educação, 
os valores que vão para o 
Estado e Municípios, por 
exemplo, não são vincula-
dos à conservação de vias; 
são recursos que com-
põem o orçamento anual, 
portanto, são aplicados na 

saúde, segurança e, tam-
bém, na infraestrutura”, 
completa.

 Ainda assim, é im-
portante lembrar que 
emplacar o veículo em 
um município diferente 
daquele que o contribu-
inte reside ou circula é 
enviar o IPVA para outro 
município (ou Estado). 
Muitos fazem isso porque 
emplacar na outra lo-
calidade pode ser mais 
barato. Mas deve pesar na 
consciência do contribu-
inte que ele não ajudou 
(tanto) na saúde, segu-
rança, na infraestrutura 
da sua cidade.

Falando em cidades, 
o Brasil é um dos únicos 
países da América Latina 
que atribui à adminis-
tração local (municípios, 
distritos etc.) os tributos 
sobre patrimônio. Segun-
do Slavov, nos EUA, por 

exemplo, o equivalente 
ao nosso IPTU e IPVA é 
um imposto anual, com-
plementar e acessório 
ao Imposto de Renda. 
Assim, calculado sobre 
os “bens” informados na 
declaração.

 Os “tributos sobre o 
patrimônio” são geral-
mente considerados pelos 
economistas bons impos-
tos, e muitos países vem 
tentando aumentar esses 
tributos. É claro, com a 
promessa de diminuir 
outros (o que geralmente 
não acontece no Brasil). 
Para comparação, os trib-
utos sobre o patrimônio 
representam 1,6% da car-
ga tributária brasileira, 
nos EUA são 3% (quase 
o dobro).

Mas sempre é impor-
tante lembrar: se a tribu-
tação sobre o patrimônio é 
maior lá, aqui a tributação 

é maior no consumo (ven-
das), gerando a chamada 
“regressão tributária”: ou 
seja, proporcionalmente, 
os pobres pagam mais 
tributos que os ricos.

“A ideia, então, é se 
aumentar o IPTU, deve 
reduzir o imposto da en-
ergia elétrica e do gás, 
por exemplo. E é bom 
que se diga, a Reforma 
Tributária não arrumará 
isso, do contrário, poderá 
até agravar”, finaliza Sla-
vov.

 O especialista: Tiago 
Nascimento Borges Sla-
vov é doutor em Contabi-
lidade pela USP e Mestre 
em Contabilidade pela 
FECAP. É professor do 
Programa de Mestrado 
em Ciências Contábeis 
da FECAP e coordenador 
do Núcleo de Apoio Fis-
cal e Contábil (NAF) da 
FECAP.

A unidade de atendi-
mento do Sebrae Aqui 
de Santo Antônio de 
Posse, recebeu na úl-
tima terça-feira, 17 de 
dezembro, o Selo Ouro 
de Referência em Aten-
dimento 2024, do Ser-
viço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), em 
cerimônia promovida 
na Fundação Escola de 
Comércio Alvares Pen-
teado na cidade de São 
Paulo, com a participa-
ção da agente do Sebrae 
Aqui do município, Jes-
sica Alves dos Santos.

O prêmio visa reco-
nhecer a excelência no 
atendimento e o impac-
to positivo das unida-
des na transformação 
dos pequenos negócios, 
a partir de sete pilares 
de avaliação, são eles 
– qualidade no atendi-

mento remoto, gestão, 
oferta e realização de 
soluções, ambiente de 
negócios, infraestru-
tura, presença digital 
e, por fim, cobertura e 
produtividade.

“Quero expressar mi-
nha profunda gratidão 
ao Escritório Regional 
do Sebrae em Campi-
nas, que recebeu doze 
selos nas categorias 
bronze, prata e ouro, 
pelo suporte e parceria 
essencial ao longo dessa 
jornada. Um agradeci-
mento especial ao meu 
gestor, Robson, por seu 
trabalho exemplar e por 
possibilitar que essa 
conquista se tornasse 
realidade. Sua lideran-
ça foi fundamental para 
alcançarmos este reco-
nhecimento tão signifi-
cativo”, comentou Jes-
sica.

“Aproveito também 
para parabenizar meus 
colegas dos demais pos-
tos do Sebrae Aqui pela 
conquista. Vocês são 
profissionais excepcio-
nais, cuja dedicação e 
competência inspiram 
e fortalecem toda a nos-
sa rede. Essa vitória é 
de todos nós e reflete o 
reconhecimento do nos-
so esforço coletivo em 
oferecer um atendimen-
to de excelência. Muito 
obrigada a todos que fi-
zeram parte dessa traje-
tória”, concluiu.

A unidade de atendi-
mento do Sebrae Aqui 
de Santo Antônio de 
Posse foi inaugurada 
há dois anos, em se-
tembro de 2022, para 
auxiliar as micro e pe-
quenas empresas da ci-
dade e também todas 
as pessoas que desejam 

empreender. Desde 
sua inauguração, já fo-
ram realizados mais de 
1.220 atendimentos, en-

tre pessoas físicas e ju-
rídicas. O posto de aten-
dimento fica localizado 
na Rua Doutor Jorge Ti-

biriçá, 955 – Centro. O 
horário de atendimento 
é de segunda a sexta, 
das 08h às 17h.

Santo Antônio de Posse conquista Selo de 
Ouro de Excelência em Atendimento do 

Sebrae

A Campanha de Fim 
de Ano App Premiado da 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holam-

bra (ACE Holambra) está 
seguindo para a reta final. 
Embora o sorteio dos R$ 
5 mil em vales-compras 

esteja programado para 
03 de janeiro, muitas lo-
jas encerram a distribui-
ção de cupons até o Natal, 
quando o maior volume 
do consumo acontece.

Em 2024, a promoção 
vai sortear 1 vale-compras 
de R$ 1000,00 com o prê-
mio principal, 1 vale-com-
pras de R$ 800,00, outro 
de R$ 600,00 e dez de R$ 
200,00 cada. A campanha 
termina, oficialmente, dia 
02 de janeiro de 2025, 
mas nem sempre as lojas 
têm os cupons a partir 

do Natal. “Sugerimos aos 
consumidores que apro-
veitem tanto as compras 
da semana quanto as com-
pras de Natal para reunir 
o maior número possível 
de cupons, aumentando, 
assim, sua chance de con-
correr”, afirma a gerente 
da Associação Comercial, 
Suzi Celegatti.

Ela ainda orienta os 
consumidores a não dei-
xarem para a última hora 
o cadastro dos cupons no 
Aplicativo ACE Holam-
bra. “Depois de receberem 

seus cupons no comércio 
participante, é muito im-
portante que o consumi-
dor baixe ou abra o Apli-
cativo ACE Holambra, 
siga o passo a passo que 
está no verso dos cupons, 
e faça o cadastro corre-
tamente”. Ao concluir 
o  cadastro, um cupom é 
gerado automaticamente 
na Associação Comercial, 
indo para a urna oficial do 
sorteio.

Estas são as empre-
sas que estão conceden-
do cupons aos clientes: • 

A Orquídea • Auto posto 
Pioneiro • El Shadai Ma-
gazine • Magazine Alcio-
ne • Martin Holandesa 
• Multidrogas - Bairro • 
Multidrogas - Centro • 
Multidrogas - Daólio • Óti-
cas Guarnieri Holambra • 
Óticas Ipanema • Pioneiro 
Café e Padaria • Plásticos 
Santana Loja de Fábrica • 
Pronta Flora • Supermer-
cado Eva • Vogel

A apuração acontece 
em 03 de janeiro, às 9 ho-
ras, na Associação Comer-
cial.

Campanha da Ace Holambra que sorteará R$ 
5 mil em compras segue para reta final
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ESPORTE: Vinícius Henrique de Campos Mauro foi vice-campeão na categoria Sub-18 Pesado; Artur Nogueira foi representada por 5 
atletas no campeonato

Prefeitura promove Festa de Natal para 
famílias de Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
Social, realizou no sába-
do, 14 de dezembro, a 
tradicional Festa de Na-
tal voltada às famílias 
socialmente vulneráveis 
do município. O even-
to aconteceu no CEU 
das Artes, localizado na 
Rua Ricardo Tagliari, nº 
235, no Parque dos Tra-
balhadores, das 9h às 13h.

A programação espe-
cial incluiu brinquedos 

infláveis, pintura facial, 
lanches com refrigerantes, 
além da entrega de doces 
e outros brindes para as 
crianças. O objetivo é 
proporcionar momentos 
de alegria e integração, 
reforçando o espírito na-
talino e o compromisso da 
administração municipal 
com o bem-estar social.

O prefeito Lucas Sia 
(PL) destaca a importân-
cia da ação como for-
ma de levar carinho e 
esperança às famílias que 

mais precisam. “O Natal 
é uma época de união e 
solidariedade. Promover 
essa festa é uma maneira 
de demonstrar que es-
tamos atentos às neces-
sidades das famílias de 
Artur Nogueira, criando 
oportunidades para que 
todas as crianças possam 
viver a magia desta data 
tão especial”, afirmou o 
chefe do Executivo.

A secretária de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social Social, 

Daiane Mello, também 
ressalta o papel do even-
to no fortalecimento dos 
vínculos comunitári-
os. “Sabemos o quanto 
pequenos gestos podem 
transformar realidades. 
Essa festa é um símbolo 
do cuidado que temos 
com cada família atendida 
pelos nossos programas e 
serviços. Queremos pro-
porcionar um dia de mui-
ta alegria e inclusão para 
todos que estiverem pre-
sentes”, destacou Daiane.

O atleta Vinícius Hen-
rique de Campos Mauro, 
de Artur Nogueira, foi vi-
ce-campeão na categoria 
Sub-18 Pesado (acima de 
90 kg) durante a Seletiva 
Nacional de Base de Judô, 
realizada entre os dias 5 e 
8 de dezembro, no Clube 
Paineiras do Morumbi, 
em São Paulo. 

Organizado pela Con-
federação Brasileira de 
Judô, o evento reuniu 
mais de 1.400 atletas de 
todo o Brasil e é uma das 
etapas do processo de for-
mação das Seleções Bra-
sileiras Juvenil e Júnior, 

além de distribuir pontos 
para o Ranking Nacional, 
que define convocações 
para competições interna-
cionais.

Vinícius foi o grande 
destaque da equipe no-
gueirense. Ele venceu as 
três primeiras lutas por 
ippon, contra adversários 
de Jacareí (SP), Jequié 
(BA) e Campo Grande 
(MS). Na semifinal, en-
frentou um forte compe-
tidor de Cubatão (SP), em 
uma luta que terminou 
empatada no tempo regu-
lar e foi decidida no golden 
score. Após uma intensa 

disputa, o atleta de Artur 
Nogueira conquistou a vi-
tória por wazari. 

Na final, apesar de um 
bom início, Vinícius foi 
superado pelo atleta do 
Vasco da Gama (RJ), de-
vido ao desgaste da luta 
anterior, garantindo o se-
gundo lugar. O resultado 
lhe rendeu 115 pontos no 
Ranking Nacional e a clas-
sificação para o Meeting 
Nacional, que ocorrerá em 
Brasília, nos dias 1 e 2 de 
fevereiro de 2025.

“Vinícius treinou muito 
esse ano e contou com o 
apoio de uma equipe dedi-

cada de professores e atle-
tas. Este foi, sem dúvida, o 
resultado mais importan-
te de 2024, que recoloca 
Vinícius no cenário na-
cional do judô”, destacou 
o professor Rodolpho La-
voura.

DESTAQUES NO-
GUEIRENSES

Além de Vinícius, ou-
tros atletas de Artur No-
gueira participaram da 
Seletiva. Gustavo Tristão 
(Sub-18 -55 kg) foi elimi-
nado na primeira rodada, 
após perder para um atle-
ta da AABB de Curitiba. 
Miguel Sena (Sub-21 -81 

kg) e Elias Ramos (Sub-
21 -90 kg) também foram 
derrotados em suas pri-
meiras lutas, enfrentan-
do atletas do Minas Tênis 
Clube (MG) e do Instituto 
Reação (RJ), respectiva-
mente. 

Mauro Félix (Sub-21 
-90 kg) venceu sua pri-
meira luta contra um 
competidor de Caxias do 
Sul (RS), mas foi derrota-
do na sequência por um 
atleta do Clube do Remo 
(PA).

O secretário de Es-
portes, Caio Rodrigues, 
parabenizou a equipe 

pelo desempenho. “Artur 
Nogueira foi muito bem 
representada no cenário 
nacional, enfrentando 
grandes equipes e atletas. 
A Secretaria de Esportes 
se orgulha de oportunizar 
essas vivências e parabe-
niza todos os envolvidos 
no projeto de judô pelo 
excelente trabalho e resul-
tados recentes”, ressaltou. 

O próximo compro-
misso da equipe de judô 
nogueirense será nos Jo-
gos Abertos do Interior, 
que acontecem entre os 
dias 13 e 15 de dezembro, 
em São José do Rio Preto.

Nogueirense conquista vice-campeonato na Seletiva 
Nacional de Judô
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NATAL: Entre os dias 12 e 22 de dezembro, moradores poderão desfrutar de atrações musicais, dança e momentos especiais com a pre-
sença do Papai Noel

O “Natal Encantado 
no Berço da Amizade” 
se encerra neste fim de 
semana com várias atra-
ções culturais e musicais. 
O evento promovido 
pela Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo, apresenta uma 
série de atividades cul-
turais e artísticas para 
celebrar o espírito nata-
lino. 

Entre os dias 12 e 22 
de dezembro, morado-
res poderão desfrutar de 

atrações musicais, dança 
e momentos especiais 
com a presença do Papai 
Noel.

Continuando a pro-
gramação da segunda se-
mana neste sábado, dia 
21 de dezembro, aconte-
ce a apresentação do es-
petáculo de balé “Wish – 
O Poder das Estrelas”, às 
19h30. Logo após, o DJ 
Pintado anima o público 
com um set de flashback 
às 20h, e a dupla Rafa e 
Burdotti fecha a noite às 
21h30 

Encerrando o even-
to no domingo, dia 22, 
a programação termi-
na com a apresentação 
da Orquestra OSJAN às 
20h. 

De acordo com o Po-
der Executivo Munici-
pal, as festividades de 
fim de ano prometem 
momentos especiais 
para os nogueirenses, 
com atrações que valo-
rizam a cultura local e 
proporcionam diversão 
para toda a família. 

PROGRAMAÇÃO DA 

2ª SEMANA:
No sábado, dia 21, o 

Clube Recreativo Flo-
resta apresenta o espe-
táculo de balé “Wish – O 
Poder das Estrelas”, às 
19h30. Logo após, o DJ 
Pintado anima o público 
com um set de flashback 
às 20h, e a dupla Rafa e 
Burdotti fecha a noite às 
21h30.

No domingo, dia 22, 
a programação termi-
na com a apresentação 
da Orquestra OSJAN às 
20h.

“Natal Encantado no Berço da Amizade 
2024”: Programação termina neste fim de 

semana com atrações culturais e musicais  

Pets na ceia de Natal? Confira cuidados 
alimentares com cães e gatos durante as 

festas
Da Redação

Como parte da família, 
os animais de estimação 
estão sempre por perto 
nos momentos especiais. 
Contudo, é importante 
lembrar que os hábitos e 
necessidades alimentares 
dos pets são diferentes dos 
humanos. Para garantir 
que os cães e gatos aprove-
item a ceia de Natal com 
segurança alimentar, Fa-
biana Volkweis, professora 
de Medicina Veterinária 
do Centro Universitário 
de Brasília (CEUB), indica 
cuidados para incluir os 

animais de companhia de 
forma adequada na cele-
bração.

Embora o Natal seja 
uma data especial para 
reunir a família à mesa, 
Fabiana ressalta que os 
cães não devem consumir 
os alimentos preparados 
para humanos. Para inclu-
ir o pet na ceia, a médica 
veterinária do CEUB indi-
ca que o tutor planeje uma 
refeição especificamente 
para ele, composta por 
carnes magras como peito 
de frango ou carne moída, 
sem temperos, alho ou 
cebola. 

“O ideal é utilizar ali-
mentos que o animal já es-
teja habituado a consumir, 
prevenindo distúrbios di-
gestivos. Também é pos-
sível encontrar panetones 
e biscoitos especiais para 
cães em lojas de produ-
tos para pets, que podem 
complementar a ceia de 
forma segura.”

 Segundo a docente, 
muitos dos itens tradicio-
nais da ceia de Natal po-
dem ser prejudiciais ou até 
perigosos para os animais, 
como comidas temperadas 
com cebola, que podem 
causar anemia severa em 

cães. Outro perigo são as 
uvas passas, que podem 
provocar vômitos, diarreia 
e danos renais.

“Bolos e biscoitos con-
tendo xilitol também são 
nocivos, podendo levar a 
tremores, ataxia e hem-
orragias no sistema gas-
trointestinal. O chocolate, 
por sua vez, é altamente 
tóxico para cães e pode 
comprometer seriamente 
a saúde do pet. Para evi-
tar riscos, vale orientar os 
convidados a não oferecer 
supostos agrados alimen-
tares ao animal durante a 
ceia.”

Alergias e intoxicações
Sobre reações alérgicas, 

a veterinária afirma ser 
difícil saber se um animal 
é alérgico a determina-
do alimento sem que ele 
tenha apresentado sinto-
mas anteriormente. Man-
ifestações alérgicas podem 
incluir vômitos, diarreia, 
coceira e lesões na pele. 
“Evite soluções caseiras, 
como oferecer leite, que 
podem agravar o quadro. 
Apenas um profissional 
poderá indicar o tratamen-
to adequado.”

Segundo Fabiana, a 
melhor forma de intro-

duzir novos alimentos à 
dieta do pet é consultar um 
veterinário nutrólogo, que 
pode criar uma dieta equil-
ibrada e indicar as quan-
tidades. A professora do 
CEUB recomenda petiscos 
como peito de frango ou 
carne de pato desidrata-
dos. Porém, até mesmo os 
alimentos permitidos não 
devem ser oferecidos em 
excesso. “Com planeja-
mento e atenção, é possível 
celebrar de forma segura 
e prazerosa com todos os 
integrantes da casa, inclu-
sive os de quatro patas”, 
finaliza.

Natal nas unidades 
do CRAS

De Cosmópolis

Nesta quarta-feira (18), 
aconteceram as entregas 
de brinquedos de Natal 
nas unidades do CRAS 
(Centro de Referência da 

Assistência Social), através 
da parceria especial com a 
Petrobras.

As crianças atendidas 
nas unidades do CRAS, 
receberam brinquedos se-
lecionados e distribuídos 

pelas faixas etárias.
A distribuição dos brin-

quedos contou com a pre-
sença do Prefeito Junior 
Felisbino, atendentes do 
CRAS e representantes da 
Petrobras.
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